

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.719

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Sábado 21 de Enero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 21 (2 m.)

Notas políticas Varias noticias

Enfermo

El marqués de Alhucemas guarda cama, por encontrarse acatarrado.

El protectorado en Marruecos

Un prestigioso general ha declarado que las operaciones en la zona Oriental de Marruecos se suspenderán por ahora y que si la política de atracción da resultados, se variarán los procedimientos del protectorado.

El general Picasso

Se ha dicho que el general Picasso terminó su misión en Marruecos y que este mes regresará a Madrid y se reintegrará a su cargo en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Ascensos comentados

Es comentado el ascenso de dos coroneles del cuerpo de Artillería, que ocupaban los números 2 y 3 del escalafón.

Esto se interpreta en el sentido de haber quedado restablecida la escala abierta en el cuerpo de Artillería.

El Rey a Melilla

Informes de Palacio confirman que el Rey marchará a Melilla el 1.º de Febrero, acompañado de Cierva y de su séquito civil, militar y palatino.

El Soberano visitará las posiciones, llegando hasta Dar Drius.

Al regreso se detendrá en el coto Doñana, para asistir a una cacería.

Consejo de Ministros

El Consejo de ministros terminó a las ocho y media.

Se aprobaron anticipos para material ferroviario, adquisición de material de Guerra y continuación de la carretera de Tetuan, el convenio con ferrocarriles para el transporte de los paquetes postales y la prórroga de obligaciones que vencen el 4 de Febrero y se canjearán por otras valederas por dos años.

Se acordó nombrar a Allendesalazar Comisario de la banca privada.

También se acordó un proyecto para la fabricación de cerillas, declarándose desierto el concurso de fabricación.

Se resolvió nombrar una comisión para estudiar los temas de la conferencia de Génova, ofreciéndole la presidencia a Sánchez Toca.

Hoy se celebrará nuevo Consejo.

El Papa ha entrado en el periodo agónico

Al salir Hontoria del Consejo de ministros dijo que el Papa había entrado en el periodo agónico.

En Madrid ha causado gran impresión la gravedad del Sumo Pontífice.

El Nuncio visitó a Maura para notificárselo.

Maura telefonó la noticia a la familia Real.

ROMA.—La gravedad del Papa comenzó el miércoles al anochecer. La noche la pasó intranquilísima.

De madrugada acudieron nuevos médicos, celebrando consulta los doctores Querubini, Bastinini, Bigani y Masihfede.

Redactaron un parte diciendo que la gravedad era extremada, la disnea intensa, la temperatura 38 grados, las pulsaciones 102, la respiración 50 periodos.

Se ha llamado urgentemente al Gran Penitenciario.

Los guardias nobles han montado servicio en las habitaciones.

Los cardenales se constituyeron en reunión permanente en la antecámara.

El Vaticano notificó al Gobierno que se habían perdido todas las esperanzas.

Un gentío inmenso rodea el Vaticano, donde el desfile de personalidades es incesante.

Los periódicos publican extraordinarios.

El jueves a las 11 de la mañana había sido viaticado nuevamente, asistiendo a la ceremonia 18 cardenales.

El Papa conserva su lucidez y se dió cuenta perfecta de la ceremonia. El segundo viático se le administró a petición propia.

La epidemia grippal causa numerosas defunciones en el extranjero.—La difteria

LONDRES.—Se ha declarado la epidemia de la gripe.

Ocurren numerosas defunciones.

En Escocia en una semana murieron 282 personas.

En Glasgow se ha triplicado la mortalidad.

En Bristol, de 500 atacados de difteria han fallecido 47.

J. NOGUES

CIURJANO—DENTISTA.
Mayor, 22. principal
ALBACETE

DE CUBAS

Fiesta solemne

Grandiosa y emocionante resultó la solemnidad de la inauguración de la iglesia de esta feligresía, celebrada el 16 del actual, después de su restauración.

Era mengua que esta iglesia, santuario de una imagen repetidamente milagrosa y patrona también del aristocrático pueblo contiguo, Jorquera, estuviese en estado de ruina y abandono. Y obra del celosísimo, joven e inteligente cura actual de la Rectoría de Bornate a que esta aldea pertenece, ha sido el que en un trimestre y como por encanto, despertando larguezas y entusiasmos entre la misma pobreza, orillándose obstáculos y dificultades, hoy se encuentre transformada por reparación de miles de pesetas, en una iglesia pobre, sí, pero limpia, ordenada y atrayente propósito para cobijar los fieles que acuden con sus plegarias ante esta madre cariñosa de los moradores de esta ribera del Júcar.

La función de la mañana con su misa de tres sacerdotes, oficiada con voces y harmonium, causó una agradable cuanto inesperada impresión. Y al terminar ella, unas sentidas y fervorosas palabras de enhorabuena para todos, dichas con la unción y sinceridad sacerdotales que tanto son de alabar en las del párroco de San Juan, de la capital, arcipreste de ese distrito eclesiástico, sirvieron para enardecer los ánimos de todos, y para que quedasen en ellos imborrables los hermosos consejos de vida cristiana, que, aprovechando semejanzas de la naturaleza privilegiada de estos valles, con poética frase supo en su felicitación sabiamente entretener el señor Bustinza.

Por la tarde hubo ejercicio piadoso en el templo, con predicación sagrada, por el virtuoso sacerdote de esta feligresía, ayudado del señor cura de Jorquera, como por la mañana y durante todo el día inusitada animación en este vecindario, que por fin ha podido ver satisfecha su ansia de dignificación del templo de su patrona.

Nosotros, que gozamos de la belleza sublime de estos actos, no queremos dejar de enviar, al reseñarlos, nuestra cordialísima felicitación y enhorabuena al ejemplar sacerdote que en tan escaso tiempo ha realizado esas maravillas contadas, y otras de no menor transcendencia para la regeneración de un pueblo, en esta aldea de Cubas, y en Bornate al mismo tiempo; al señor arcipreste y señores sacerdotes que, multiplicando trabajos, en este día le acompañaron y asistieron; a los religiosos fieles de estos contornos, principalmente de Jorquera, que a esta solemnidad concurrieron acrecentando su realce; y finalmente al religioso pueblo de Cubas que ha sabido sacrificarse para el adonamiento y ornato de su hogar religioso.

UN ESPECTADOR.

Necrología

Seguido de numerosísimo acompañamiento se verificó en la tarde de ayer el entierro del respetable señor don Manuel Marín Sevilla.

En la presidencia del duelo figuraban el hijo político del finado, don José Conangla; el senador, don Gabino Lorenzo Flores; el expresidente de la Diputación, don Diego Ciller; los médicos, don José María García Reyes y don Nicolás Belmonte; el abogado, don José María Blanc Rodríguez; el perito agrícola don Angel Olivas; y el presbítero, don Juan José Jiménez.

Reiteramos a la distinguida familia del señor Marín el testimonio de nuestro pesar.

AGA-LAHOWSKA

Procede esta admirable cantante polaca del Conservatorio de Varsovia, donde hizo sus estudios con PASCHALIS SONVESTRE terminándolos más tarde con el ilustre JEAN de RESZKÉ.

Es artista de ópera y conciertos y ha cantado con éxitos clamorosos en los teatros de Italia y Francia, y en los imperiales de Rusia y Austria.

También ha formado parte del elenco del Teatro Real de Madrid y ha actuado con éxito extraordinario en varias Sociedades Filarmónicas, las que recorre actualmente de nuevo. Es una de las mejores artistas de su género.

Espectáculos

SALÓN LICEO

Esta noche grandes secciones de cine y variedades a las 9 y media y 11 y media.

Debut de la notable bailarina tan conocida por nuestro público, Emelina Torres y de la bella canzonetista Julieta Herma.

Por la tarde a las 6 sección de cine solo a precios populares.

TEATRO CERVANTES

Con igual éxito que la noche del estreno se representó anoche la zarzuela de gran espectáculo «La Ciudad eterna», en la que obtiene un indiscutible triunfo la compañía de Ramón Peña.

Para esta noche estreno de la opereta en dos actos «La mecanógrafa» y el vodevil en un acto «El genio de Murillo».

A las 10 menos cuarto.

Elecciones municipales

Al dar cuenta en nuestro número de ayer de los candidatos a concejales que presentarán las diferentes fracciones políticas de esta capital en las elecciones que han de verificarse el día 5 de Febrero próximo, incurrimos en una omisión.

El partido liberal democrático presenta candidato a concejal por el distrito de San José, al rico propietario de Riachuelos don Juan Manuel Lorenzo.

Cámara de Comercio

AVISO INTERESANTE

El señor administrador de Correos nos ruega indicar a los señores comerciantes que al franquear los objetos se coloque el sello en el ángulo superior derecho del sobre escrito para facilitar su inutilización con la nueva máquina adquirida y ser más rápido el servicio.

Sociedad Filarmónica

El próximo día 31, a las 10 de su noche, se celebrará en el Teatro Circo, para los señores socios y sus familias un concierto íntimo, que será ejecutado por la gran cantante rusa AGA LAHOWSKA y la eminente pianista PURA LAGO, que interpretarán el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1.º Caro mio ben, Giordani.—
- 2.º Dos Pastorelas del Siglo XVIII: Jeunes Filletes Tumbourin, arregladas por Weckerlin.—
- 3.º Mis lágrimas (Texto Polaco), Paderewski.—
- 4.º Dos melodías populares polacas, Szopski.—
- 5.º Canto de los remeros de Volga, Bala-kirew.

SEGUNDA PARTE

- 1.º Arabescos, Debussy.—
- 2.º Jardines bajo la lluvia, Debussy.—
- 3.º Entrada rústica. Baile triste y declaración amorosa, Manén.—
- 4.º Dos caprichos, Paganini-Liszt.—
- 5.º Triana, Albéniz.

TERCERA PARTE

- 1.º Canción de Solvejg, Grieg.—
- 2.º Tres canciones Españolas, Manuel de Falla.—
- 3.º Barcarola de la ópera «Cuentos de Hoffman», Offenbach.—
- 4.º Aria de la ópera «Carmen», Bizet.—
- 5.º Stiriana de la ópera «Mignon», Thomas.

AUDIENCIA

Señalamiento para hoy:

CASAS-IBÁÑEZ.—Vista del recurso de apelación interpuesto contra auto de procesamiento, en causa sobre falsedad.

Parte actora, don José Segovia. Letrados, señores Silvestre Mifiana, Yáñez Rubio y el del Estado. Procuradores, señores Cantos y Ponce.

De Sociedad

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña, la esposa del Inspector de primera enseñanza de esta provincia don Mauricio E. Morales.

Se encuentra mejorada de su enfermedad la distinguida esposa del Gobernador civil de esta provincia don Rafael López de Haro.

PEDID

del Belga, que arregla toda clase de máquina de escribir, Registradora, Calculadora y toda clase de aparato de precisión.

NOEL FRANÇOIS
Pablo Medina 11, ALBACETE